

pignan, et ses détachements de Mont-Louis, Bellegarde, Pratz de Mollo. Il est détaché à Bourg-Madame. Le général comte de Castellané. Fin, en 1840, des « Souvenirs de Garnison ». Etat des services du commandant d'Herville. Ses campagnes aux chasseurs à pied. Un accident dans sa carrière. Campagne d'Italie au 76^e d'infanterie. Souvenir de Solferino où il est fait officier de la Légion d'honneur. Retraité en 1864. Rapporteur au Conseil de Guerre de Marseille. Commandant supérieur des gardes mobilisés des Basses-Alpes en 1870-1871. Sa famille. Ses frères et leur descendance. Le commandant Jules d'Herville, est le seul de la famille d'Esgrigny et de sa branche d'Herville ayant eu des relations avec Compiègne depuis 1810. Il les conserve jusqu'à sa mort, en 1884.

**

Notes sur les vieilles maisons de Compiègne
par M. DAUSSY

M. Daussy a su continuer d'intéresser ses collègues par ses notes sur les vieilles maisons de Compiègne.

Successivement, il nous a présenté et décrit des vues de : La Porte-Chapelle ; le vieux Collège ; les plaques de cheminées du Palais ; la place de l'Hôtel-de-Ville en 1650, en 1850, 1887, et aujourd'hui ; l'Hôtel des monnaies sous Saint-Louis, Henri III et Henri IV, en 1250, 1575 et 1609 ; la chapelle Saint-Nicolas ; l'abbaye de Royallieu ; la porte La Reine, un reposoir en 1864, place de l'Hôtel-de-Ville ; le château de Frézals ; le château des avenues.

**

Sur la proposition de M. Hémery, la Société historique de Compiègne a décidé d'organiser, pour le jeudi 5 juillet, une excursion archéologique, en suivant l'itinéraire suivant :

Saint-Jean-aux-Bois, visite de l'église ; Pier-